



Nuestra Entrevisia Semanal

majestad de sus rocas calcáreas tre general Don Pedro Baranda sombra protectora de otros fruta-y oficiaron dentro de las miste- hijo de Campeche. La ciudad tie- les. El río Curupatitzio iba sal-EXAMENCES SOURCE SAMERE Vadas por los antiguos mayas y los acontecimientos heróicos re- echo con maravillas de acroba- los suyos y besarse con muchas com con control de su espuma en el encaje blanco ganas, que para eso es el matri-

gresa se terminan algunos pro- tines clínicos. Los primeros apa- de importancia en los anales na- culebra o serpiente y pech; ga- hay fiesta; se casa la muchacha blemas para la humanidad. El ratos para contar el número de lionales, amén de las leyendas rapata. desenvolvimiento de la mentali- glóbulos sanguíneos se empezaron que se narraran de sus cuevas o dad viene aparejado a un mejor a utilizar el año 1870. El conoci- galeras subterráneas; parece que PARTE ECLESIASTICA: conocimiento de la esencia de las ciento exacto de los glóbulos ro- estas fueron verdaderos hipocosas, a una nueva aportación de jos y blancos data de los descu- géos o ciudades de la muerte. Antes del año de 1895 Cam- más garrido de los mozos. Han confort para el hombre, a la sa-brimientos de Ehrlich en 1880. donde los ritos más raros y las peche era Parroquia dei Obispa- conido invitados de las ranche

de ese progreso la proporciona; cina."

grande utilidad en la interpreta- de Julio del año supradicho, en- moza que se casaba de una mopor ejemplo, una ciencia prácti- "El estudio microscópico de la ción exacta de los códices de los cró a tormar parte como satra desta familia muy popular que ca: la Medicina. De ella puede de- sangre tomó mucho incremento antiguos moradores de Campe- sánea de la Arquidiócesis de Oa- entretenta los ocios de la cirse que, todavia en la segunda con la primera doctrina bien sis- che.

mitad del siglo pasado aceptaba tematizada sobre el origen y evo- Está situado a los 190 50' y ilmo. Sr. Dr. D. Francisco Plantera que eran, en los almacenes

falarios y utensilios diversos, eran cia." muchas veces los sistemas curati- "Sin embargo, la hematología Gondra: vos. Y, como es de suponerse, er se basa en el conocimiento del error era su compañero insepara- origen evolución y relaciones; ble. Pero en lo que más curiosa- mutuas de los corpúsculos sanmente se opinaba era sobre la guineos y este punto fundamen-

🛂 🤏 tal está aún por resolverse. Esta l Hubo un tiempo que se creyó no es opinión personal sino de que la sangre estaba a manera de todos los antores. Como ejemplo l una fragua ubicada en uno de los le ciracé a Ud. lo que dice H. Naventrículos del corazón; se le rro en un artículo que escribe

medades. científico. la s'inación se ha cla- que se refiere a los procesos ge- navales. Campeche por muchos 1904 tercer Obispo de ese lugar rificado. A cada elemento se le da nético y evolutivo de las célu- años contribuyó al engrandeci- al Sr. Arcediano de la Catedral su justo valor y, si bien es cierto las de la sangre, etc." Este es miento de la marina, no sólo por de Zamora D. Francisco Mendo- la del matrimonio no era sólo de la sangre, etc." que se ignora mucho, por lo me- sin duda el mayor obstáculo pa- la nombradía de su maderamen. za que se consagró el 2 de fo- la familia, sino de todo el connos ya nadie se aventura en supo- ra el desarrollo lógico de la he- sino también por los cargamensiciones infundadas sino que se matología". atiene exclusivamente a la expe-

riencia, a la observación. Hablando precisamente de sangre, el conocimiento que ahora se tiene de ella es muy distinto del anticuado; su composición tienen estos estudios? no se ha adivinado sino que se ha visto y comprobado en el microscopio y en el laboratorio.

Llargarme demasiado".

nosticar la enfermedad si no es l

--- ¿Cuáles son las aplicaciones

-"Voy a poner algunos ejem-

plos en vez de hacer deferencias

más modernas de estos exáme-

finitesimales.

te, no iba a escapar también a l'ichre unoidea disminuyen los Soberano el 24 de abril de 1863 te, no ma a escapar también a restriction de la composition de la composition de la contraction de la saber que se encontraba en es-los lencocnos llamados eosinófi. Baranda; su capital hasta hace español den J.Amozurrutia, au- "Se pueden dividir los exáme- mente como plaza de segundo de origen. Il nom de programa de segundo de origen. Il nom de la como plaza de la como plaza de segundo de origen. Il nom de la como plaza de l tor de un importante libro sobre nes de sangre en tres categorias. esa matéria que está siendo edi- En unos casos no se puede diag-! tado ya aqui.

Con algunas dificultades lo- por medio de estos examenes. gramos la concertación de una Son pues indispensables en estas entrevista. Es un hombre modes-| condiciones. En otras enferme-| to, pero de fuerte contextura; dades el diagnostico sería muy mny amable. Materialmente le difficil si no se hace un examen "cazamos" en uno de los laborato- [de sangre. Por ejemplo, para ver rios de análisis médicos de esta isi se trata de una clase de ane-j 📑 🧺 - Imia o de otra. En tercer lugar

Como vamos decididos a que se usan estos exámenes para asenos hable del asunto, lo acosa-| curar o completar el diagnósti-| mos a pregintas y nos contesta co". siempre amable.

La charla es la siguiente:

-: Podria Ud. decir algo res- nes? pecto del origen de les estudios in sangre?

--"La sangre ha despertado] generales." ziempre vivo interés en los hom-f "Una persona está anémica.] bres, como se desprende de los Por el examen de sangre se satrabajos de los más remotos au- be si se trata de una anemia de l tores. Las expresiones populares has que se curan con el hierro que caracterizan a una persona o de las que se curan con los ex-

por su sangre son innumerables. ractos de higado". En castellano se dice, por ejem- "En algunos casos la operaplo, tener sargre azul para de-leión del bazo sana al enfermo. signar nobleza; tener mala san- Pero en otros casos puede ser gre para expresar la ma a indole esta operación inútil y aun mor-. de una persona; tener sungre de tal. Para diferenciar unos casos

untes en esta materia. que son fos últimos tiempos algunas dro- les 0.8.9.256 los referentes a la composición gas como las llamadas sulfanilalos referentes a la composición gas como las hamadas sunantachimica de ésta a los corpús.

mida y sulfapiridina. Todos los
los sanguineos y a las investigainvestigadores recomiendan que
año el cuarto centenario de la laba o cuando daba vueltas en triunfes y que pronto volveria
fundación de la ciudad de Camfundación de la ciudad de Camtorno de la plaza llevando del con las águilas del generalato er
fundación de la ciudad de Camtorno de la plaza llevando del
las charreteras de su dormár tancias de defensa contra los mi- gante el tratamiento para sus-

crobies, con relativamente recien- pender la medicina cuando la la "Los globulos sanguineos fue- sangre manifieste que es peligro- sa en tal o cual enfermo". ron descubiertos por Lecuwen "En los hospitales en que se hoek el año 1873. Pero pasó mucho tiempo antes que se estable-1 (Pasa a la lea. Pág. Col. la.)

Adiós Mariquita Linda....

Campeche en el Cuarto Episodio de la Revolución El El Centenario de su Fundación

Especial para

"EL INFORMADOR"

que se han dado cita en la enor-

mo plaza de la casa grande todo

lo más bello de las mujeres y

Por el Pbro. JOSE T. LANIS

Especial para EL INFORMADOR

to Centenario, en este mes de nacia la tierra. Octubre, de la Fundación de Fue fundada Campeche el 4 del campo. Una ligera brisa mo- algunas bodas allá para ver si tisfacción de sus necesidades con Este autor fué el primero en co- ceremonias más macabras envol- uo de Yucatán, pero al decretal jas de los alrededores y hasta el mínimo de esfuerzo físico, etc. menzar a utilizar estos descubri- vian una liturgia mitológica que, la Santa Sede su erección como le la hacienda de la Cofradía El aspecto más significativo mientos en beneficio de la medi- que haberse conservado sería de una nueva Sede Episcopal, el 28 del mismo Uruápam, que era la

prácticas — que con la justifi- lución de los corpúsculos sangui- 45" de congitud occidental y en carte, esclarecido historiógrafo de las curiosidades, motivo de ad cación que ahora da la mayor neos, que fué la de Naegeli otro tiempo su Bahía era de las le México, preconizado por Bre miración de propios y extraños amplitud del conocimiento— han (1900.)"

mejores de México aunque no po-le Pontificio del 23 de Septiem- Sabian de los secretos de l sido desechas de plano no sólo por "Siguieron a esta teoría; la de dian acercarse a la orilla sino bre de 1895. El Sr. Plancarto se pintura, molían las tierras qu su notorio primitivismo sino por Dominici, Weindereich, Maximow las embarcaciones de dos pies y consagró en Roma en la Capilla habían de dar la gloria de los que la "lógica de los libros" no y otras en los años de 1907 a 30 palgads de calado, y ya que del Colegio Pio Latino el 9 de 1e- colores, la maravilla de la laca siempre estaba de acuerdo con la 1910. Ferrata presentó otra teo- las de mayor calado tenían que rero de 1896 siendo consagran- michoacana que no tiene rival en "complejidad del cuerpo huma- ría el año de 1914. Las disputas estacionarse a la vera de la bella te el Eminentísimo Cardenal Va- el mundo, sino en las lejanías del que siguieron a estas opiniones laguna campechana. En la mitad nutelli. El primer Obispo de Imperio del Sol Naciente. Ellos, El médico de hace algunas dé- fueron un factor muy importante del pasado siglo el Puerto, del Campeche rigió aquella Sede los miembros de esa familia facadas, procedia en sus diagnósti- para el desarollo de la hematolo- cual nos venimos ocupando, era hasta el 28 de noviembre de bricaban personalmente sus pincos más bien por "pálpito" o por gia. Desde esta fecha la hemato el mejor astillero o Puerto de 1898 en que en el Consistorio celes y era de verse en las mala simple comparación de ideas, logía ha ido creciendo rapidisi- construcción de la República por celebrado este día por el Papa, ñanas azules y a la caida de la hechos y aún casos ajenos a la mamente. Son ya incontables los las maderas de jabín, las más se le transladó al Obispado de tarde, bajo el portal de tejamanil medicina, que por conocimiento hematólogos que han hecho con- apropósito para las embarcacio- Cuernavaca. de causa y efecto. Animales estra- tribuciones notables a esta cieu- nes y fragatas. Del jabín dicen El 31 de agosto de 1900 fue medio de un bosque de mangles, los marineros, afirma D. Rafael designado Segundo Obispo de guayabos y plátanos, que mien-

> "El Jabín le dijo al clavo Aquí dejarás el rabo; Y el clavo dijo al Jabin Para secula sin fin".

En esta cuarteta está dicha la resistencia y valor de duración del año de 1901 falleció en Mé- nombres de las tres artistas de ventriculos del corazon; se le rro en un articulo que escribe petriticable de esa malera que, rida victima de violenta enfer- nombres de las tres artistas de atribuyeron posibilidades infini- en la Revista Esculapio. El co- petriticable de esa malera que, rida victima de violenta enfer- laca michoacana, populares y cotas, al grado de formularse un nocimiento de los elementos ce- na desafiado los golpes del tiem medad. "sistema-panacer"— las sangrías lulares del tejido sanguineo no po, de las mareas y encayaduras Casi cuatro años estuvo vacan-—para la curación de las enfer- es un problema resuelto en el es- con un éxito siempre superable a te el Obispado de Campeche, bajos; y era la primera Lupe, la tado actual de la ciencia" "no las otras maderas empleadas en hasta que la Santa Sede nombro Con el promisso cultural y existe completo acuerdo en lo el ensamble de embarcaciones con fecha 11 de noviembre de cias con un campesino de las las las confechas de las confechas de las tos hechos en este Puerto de te el Sr. Arzobispo de Oaxaca y añil, tabaco, café, algodón, vaini-. "No hablaré de la serología y lla, copal, goma elástica, goma de la química sanguinea, por no arábiga, guano, y palo de Campeche. Sin ocuparnos de los em-—; Que aplicaciones prácticas barques de las frutas más delicadas y exquisitas tan abundantes l en esa feraz región. Por muchos años perteneció al que se distinguen por las altera- Estado de Yucatán y su situación) Los estudios modernos han ciones sanguíneas, como las ane- respecto a esta entidad de la Fe-) Los estudios modernos nan ciones sangumeas, como las ane- después el Sr. Obispo Mendoza que su novio, otro ranchero del ta de su casamiento. Ahora se de- hermosísimos estudios fotográficatarido el interés científico del mías. Todo este grupo de enfer- deración es al S. O. de la Pe- después el Sr. Obispo Mendoza lugar el ano llamban Neti con científico del mías. Todo este grupo de enfer- deración es al S. O. de la Pe- después el Sr. Obispo Mendoza lugar el ano llamban Neti con científico del mías. hombre de todas las latitudes. medades se estudia por separado ninsula. El 7 de agosto de 1857 Se le estudia, se le desmenuza y en las escuelas de medicina, en dió principio la insurrección de cada dia adquiérese una intimi-la perte de hematología. Pero los pueblos que formaban el pardad mayor con sus elementos in- sucede que en la sangre repercu- tido de Campeche, insurrección Cotodon de Campeche, insurrección cotodo de Campeche, insurrección en muchas otras alteraciones del que duró seis años y motivó que Un tema apasionante como és-lorganismo. Por ejemplo, en la se le declarara Estado libre y poco se le consideraba militar- tropolitano de la ciudad tapatia, indicaba que aun no llegaba. Va con la revuelta; helada la dejó lleza. Después un grupo de

> peligroso no drestar atencion cuando se con ia

con Hipofosfitos AGRADABLE AL PALADAR NUTRE Y FORTALECE

orden por estar circuída en su parte céntrica de una extensa muralla circular, con ocho ba-Sé que la Prensa seria; pero martes mirando una parte do la no toda, se ha ocupado del Cuar- muralla hacia el mar y la otra llena de sol que rociaba de oro, a ro aquello es para gentes ricas

Campecne, ciudad histórica y sa- de Octubre de 1540 por D. Fran- vía apenas las pesadas y largas par la compecne. grada para los indígenas. Estos cisco de Montejo y hoy se le de hojas de los plátanos y hacía dieron un culto respetuoso a la de los hechos gloriosos del ilus- de los cafetos, que crecían a la liosas catacumbas inmensas ca- ne el título de muy heróica por tando sobre los pedernales de su l'uerto de Campeche, que en len- nos que su etimología era "Ser-I de su espuma y cantando la alegua maya significa "culebra y piente y garrapata" porque vie- gre sinfonía de su carrera. A medida que la ciencia pro- ciera su estudio sistemático para i arrapata" y ha tenido una gran- ne de dos palabras mayas: Cant; En la hacienda de las Trojes más linda del poblado y parece

Campeche el Sr. Prebendado de tras una de las hermanas de que la Catedral de Morelia D. Ró-se componía la familia, limpiaba mulo Betancourt que, fue consa- y pulía las bateas, otra molia las grado en la misma iglesia por el pinturas y la tercera iba con pul Sr. Arzobispo Dr. D. Atenógenes so firme y arte único, trazando Silva el 30 de Noviembre si- las flores y las figuras que serian guiente. Poco duró el señor Be-| más tarde, notables ejemplares tancourt en el gobierno del Upis- del arte indic. pado, porque el 21 de octubre

brero de 1905 siendo consagran-Asistentes los Obispos de Tulancingo y Titular de Tloc.

Al hacerse la erccción del Ar-

zobispado de Yucatán por Bula Pontificia de 11 de noviembro, ae 1905, Campeche pasó a ser Sede Sufraganea de la Nueva Provincia Eclesiástica dejando de

de aquella remota capital. El quinto Obispo de Campecente Castellanos, que se consagró en la Iglesia Parroquial de Sahuayo el 21 de abril de 1912 iendo Oficiante el Sr. Arzobispo de Durango y Asisente los Sres. Obispos de León y de Zamora. El 31 de noviembre de 1961 el | Sr. Castellanos es transladado al l ae abril de 1922 se designa co- c'al cantada por un coro de mu matan" mo sexto Obispo de Campeche al chachas, sobre cuyas voces de o- Y por ahí se prolongó le diácanónigo Magistral de Zamora " sobresalía la del organista Fa-logo entre el campesino que sueenficience de la gentil la novia, sensata y cariñosa, hasdumente su de actualmente reside. Fue su Luego la fiesta del pueblo: ca- a la controversia.

Centenario de la Fundación de unos "castillos", maravilla de pi- Adiós, Mariquita, linda... Campeche con un Congreso Eu- rotécnica, q' un famoso cohetero! Pero la obsesión suele horrar caristico Diocesano. A continua- de Morelia había hecho, no sólo todos los afectos y Nati, sin deshorchata para designar un carac- de otros es necesario casi siemier flemático, etc."

"Pero los trabajos más impor"Se está usando mucho en es"Se está usando mucho en es-DE PROP. 19375 tecimiento Eucaristice mencio- ha en la iglesia de la hacienda. Con el grado de subteniente. A-

de Acoile de Higado de Bacolae peche, actualmente sede episco- brazo a su novia, la decia: las charreteras de su dorman. ral del ohispado de su nombré y --Nüestra boda será mejor que Fue un tigre en los primeros enl el primer acto que debe brotar. 🏟ta... ya la verás.. La cosecha cuentros y sus superiores no pode nuestro corazón, al recordar en el rancho ha sido espléndida, dian menos que admirar a aquel tan fausto acontecimiento, es el La semana que entra llevaré a consumado jinete que dirigia car-

ahora sembramos, estén dorando. nos casaremos nosotros, en esta misma inglesia bajo el amparo de . Tierras de Michoacán en las la Virgencita de Guadatupe. Yo cercanias de Uruápam, mañana pensaba casarme en Morelia; pe-

Por el Ingeniero ELIA'S L. TORRES

Y el hombre tarareaba con su voz de baritono, afinada por cierto, la popular canción del maestro Marcos Jiménez, michoacano

lla de su brillo llenaba todo el camino del triunfo.

de su casa de madera, clavada en

nocidas por el mérito de sus truque aquel día celebraba sus nupcercanias. Y como todo mundo las conocía y las quería, la fies-

a la misa de la ceremonia. serlo de Oaxaca y cuatro años madrinas, estaba impaciente por- iglesia de Las Trojes, con la fies- do, vemos en primer lugar, unos fama y reputación como un excra elevado a la categoría de lugar al que llamaban Nati, con | cia por aquelios lugares que Don | cos de los señores Arauz que son Arzobispo de Durango, con fecha trayendo así su nombro vulgaró. Adolfo de la Huerta, cansado de va ungidos por la critica como 1 de Octubre de 1909. El 12 de de Natividad a quien habían he- ser bueno, se había levantado los mejores fotógrafos en la ac-Catedral de Gnadalajara era con- remonia. El Cura impaciente centro; y que marchaban sobre sagrado por el Illmo. Sr. Arzo- vestido ya para la ceremonia, las tierras de Michoacán las tro- bujo a la wache de Miguel Serbispo Lic. D. José de Jesús Ortiz, | preguntaba de vez en cuando si | pas de Enrique Estrada. che el Sr. Cura del Sagrario Me- | riaba grandemente cuando se k | saber que su novio | simpatizaba | mento artístico, habilidad y bede origen. Un año justo duró el gos, se dispersaron por distintos — Me dan ganas de entrar a la gradas y muy satiricas. Sr. de Anesagasti como Prelado rumbos en busca del informal y bola... "quenquite" y venga he- En el tercer paneau, tenemos muy atractivos y además tres de Campeche, porque en la tarde cuando algunos de ellos regresa- cho un general uno cran, acaso, a José Inés Casillas, joven nacidel día 3 de Octubre de 1910 ron sin ninguna noticia del espe- vés "probes" más "dialtiro" Ger do en Tepatitlán en 1914. Su hamurió en su residencia Episcopal rado Nati. y se trataba de subs trudiz Sánchez, Rentería Luviano bilidad y destreza són espontátituirlo con alguno de los demás / hasta el propio Amaro, el indio neas, pues jamás ha tenido nininvitados, se vió a lo lejos un: | valiente de la arracada? che fue el Sr. Canóvigo D. Vi- nube de polvo y a poco entró a la —No Nati... déjate de gene- menzó a pintar con éxito tanto toria.

sucesor en Campeche el Dr. D. rreras de caballos, en sillas va-; --Está bien, Mariquita, no llo-Luis Guizar Barragán actual O- queras y en pelo, almuerzo en res seguiremos cultivando nues-bispo Auxiliar de Saltillo con de- improvisado y largo comedor, ha- tras tierritas y dejamos a los recho a la sucesión. Actualmente jo la sombra de los mangles y pronunciados; pero ya no llo-Algunos Casos es Obispo de Campeche el Excmo, mameyes, bailes y juegos, músi- re.... Prento los dos reian y a cara la moche, se poco Nati subla a su caballo y se ha estado celebrando el Cuarto prendieron frente a la iglesia alejaha, cantando, como siempre:

Morelia todo el maiz que se ha l (Pasa a la 12a. Pág. Col. 8a.); i levantado y cuando los trigos que (Pasa a la pág. 12 columna 6a.)

l ravés de los árboles, la yerba que no se quieren. Yo he visto me "cuadraba" pero que novios e

'invitados, nomás se ven las alhadesde autes de la conquista rin- nomina de Baranda en recuordo temblar la flor, pequeña y roja jas que llevan como si quisieran quitárselas y salen de estampida ' los recién casados y toman el tren y se van para México como si les diera vergüenza estar con monio. ¿Verdad, Mariquita lin-

darla el último beso empezaba de ce Jorge Useta: "lo que parece conozco, este retrato me pareco nuevo a cantar la "charapera" más característico es su tenden- el más genial y estupendo. famosa y aunque pronto se per- cia al dibujo sólido y observa-Lupe, Maria, Trini eran los oia hasta perderse a lo lejos:

Adios, Mariquita linda. Ya me voy porque tú ya no me el Museo no encuenro esa colo-banzas y criticas, por cerebros Como yo te quiero a ti... Adios Chaparrita chula, Ya me voy para tierras muy le- cheros que nos presenta tam- tratos del pintor Pedro Bravo,

Ya nunca volverė... -

Espigas empezaran a dorarse pa-j nente pianista Oropeza.

plaza a toda la carrera de su ce | rales, tú tienes tus tierras que te artístico como pecuniario. Nos ballo retinto, el hombre esperade | lan lo necesario y no necesitas presenta un retrato de la señora | copias de Murillo, Reni y otros Minutes después mientras en- andarte metiendo en peligros... traba la pareja y los padrinos, en- ¿qué sabemos nosotros de quien re una doble valla de campesinos es mejor de Obregón o de la restidos de limpio y olorosos a Huerta? Ni qué nos importa. Najabón, el armonium de la iglesi" ti, que al cabo para el q' trabaja l lenaba las bóvedas con la relitodos son iguales... ; Y como (/AY DEDO! Obispado de Tulancing y el 21 giosa música de una marcha nup sabes si en yez de general, te

ta que el llanto de Maria dió fin

que merece confianza. — Los niños

mayores de 8 años, a veces necesitan usar purgantes, sobre todo durante la época escolar. Para ello pueden ser de PILDORAS RAIZ INDIA

DEL Dr. MORSE,

un producto medicinal preparado con ingredientes de origen vegetal y de acción rápida.

> Usese exclusivamente por prescripción y bajo la vigilancia médica. Reg. No. 7942 D.S.P. Prop. No. 19254.

La Exposición de Pintura que se Abrió el día 12 en el Museo de Esta Ciudad

La Sección de Artes Plásticas cuerda a los maestros españoles por cierto y de los buenos, can- del Ateneo Jalisciense abrió el de principio del siglo como Zución que por aquellos días iba 12 del presente mes una exposi- loaga, etc. Su auto-retrato, obsebrincando de pueblo en pueblo, ción de pintura, amujo, totogra- quiado al Museo, es algo hemprendiéndose en todas las gar- na y tana, que ha smo una ver- preriano. gantas que pudicran cantarla, co- aagera revelación para los que. Tenemos cinco acuarelas de mo si fuera el himno patrio de la como yo, creiamos que habia Vázquez, sobre asuntos taurinos tierra de Morelos. muerto el espíritu y el entusias- a lo Ruano Yopis, vigorosas y María dejaba que su futuro la mo artístico, legenuarios en esta llenas de luz. El caricaturista deleitara con la música maravillo biudad. Inguel López nos presenta siete

sa que tanto le gustaba; pero En la Sala de Exposiciones del dibujos a colores y una auto-camás le gustaba todavía el tema Museo de esta ciudad, admira- ricatura al carbón. Creemos que de su matrimonio, cuyos proyec- mos una buena cantidad de este joven tiene la visión de tos seguía desarrollando Nati, en obras de verdadero mérito y simpliciar y estilizar sus obras cuanto acababa la canción. De otras, como es natural, y por a la perfección, sobre todo la de pronto una cascada de luz inte- fortuna muy pocas, en donde se Hitler, que con unas cuantas rarrumpió el diálago, era que una ve a los artistas que principian was nos da una perfecta vision de las piezas pirotécnica, reven- y que, aunque no han logrado su de este mandatario. taba en el espacio con la maravi- ideal, están ya colocados en el En el cuarto paneau, tenemos

Desde aquel dia parecían em- mientos no sean bastos. (quieres ración que nos dice Useta, Mon- bien preparados. roy es un joven que trabaja con

(janas bién, creemos que es lo rrejor de con bastante parecido. torno; de allí que vinieran gentes | Pero volvia para dejar en po- bujo, el ambiente, el carácter, raleza muerta, llenos de luz y hasta de Uruápam y la Cotradía. | venta de la cosecha y que lo movimiento de sus figuras y la de verdad. Las campanas de la Iglesia, toda guardara para cuando llegara el vida que tienen, nos recuerda en pintada de blanco que parecia famoso día, el día de su matrimo- algo a Saturnino Herrán. En esuna paloma con las alas abiertas | nio. Los trigales de las tierras de te mismo paneau, tenemos unos sobre el verde maravilloso de los su novio iban creciento muy apri, estudios fotográficos de Salvaárboles de aquella tierra de en-|sa; pero no tanto que no parecie-|dor Moreno Parra de los cuales sueño, llamaban con loca alegría **e**ra lento, a quich esperaba que las se destaca una cabeza del emi-

María, la hermana, una de las ra estremecer los campanas de la En el segundo paneau del fon-

caricaturas de Garay, bien io-

Ancira de Orendain que nos re-

NO TE ATRAVIESES)

Y paraque ese machucón no se infecte

UNGUENTO ANTISEPTICO del DR. BELL

tres grandes cuadros de Gabriel cielo con el oro resplandeciente y Entraré en detalles de algu- Ayala Landero, dos de ellos renos de ellos, aunque mis conoci- presentan la Construcción y la Destrucción, con símbolos adepezar los preparativos del próxi- A la entrada del Salón, a la cuados para cada idea, con una mo matrimonio. Nati se había mar derecha, en el primer paneau, maestría completa y con una chado a Morelia a realizar su co- tenemos los de José A. Monroy, técnica espontánea, sin rebuscasecha porque los comerciantes de jalisciense de Autlán, del que el mientos y con un colorido apasi-Uruápam la pagaban muy bara- hermano Ixca nos habla ya en ble, producto de gran maestro. El ta. Por supuestos que al despe- su folleto de Pintores Jaliscien- retrato de la mamá, casi a tadirse de su novia, no dejó de can-ses. Nos presenta ahora cuatro maño natural, es de un perfectarle, mientras la abrazaba y be- retratos perfectamente bien lo- to parecido, Me dá a mí la imsaba con cariño, el "Adiós, Ma- grados, algo monumental, de es- presión de la escuela de Zuloaga, riquita Línda...". Todavía, al cuela académica y de un gran algo soberbio. Creo que de todas poner el pie sobre el estribo y parecido. De este pintor nos di- las obras de este pintor que yo

lgualmente tenemos en este día en las sinuosidades de la ve- mos una coloración sistemática- paneau nueve dibujos de José reda sombreada de plátanos, se mente amarillenta, y dice que es Servin, algo así como del Subporque seduce el color doraca realismo, o de la super sub-conde los cuadros antiguos". Aun- ciencia. Sobre de esto no hablaque en los que hoy presenta en remos porque ya ha habide ala-

> Teuemos en el siguiente paseriedad y en un cuadro de ran- neau la presentación de seis resus obras, al menos de lo que Lo de Fermín Chávez son cinconocemos: pues su perfecte di- co acuarelas de paisaje y natu-

> > De José R. Lozano hay algunos estudios de óleo y acuarela, técnica vigorosa, un gran parecido en los retratos y una hermosa policromía en sus paisajes. Bien conocida es la obra de este maestro de varias generaciones, y bien conocida es también su

> > De Lozano Jr. tenemos una colección de diez fantasias mayas, acuarela, que han gustado mucho y una copia de Morales El Divino, muy bien lograda y pintada podríamos decir con unción mistica, y además dos retratos pintados con mucha ver-

Carlos Castillo presenta un l'encantador retrato de una niñita grandes copias de Maestros clasicos muy bien logradas.

El Sr. M. Gómez V., presenta cinco estudios de figura, de una gún maestro. Ya de joven, co-técnica muy original y satisfac-

- Clemente Ibarra, cuatro ólcos. autores bastante bien logradas. con un resultado muy satisfacto-

En el siguiente paneau, tenemos a Salvador Hermosillo C. que nos presenta cuatro retratos y cuatro acuarelas de paisajes de una técnica muy vigorosa y precisa, fuerte policromía en sus tonos que los hace muy atracti vos, complacen satisfactoriamente y han sido muy admirados. Para mi tienen un agrado sumo Julio Rivera nos presenta varias tallas en madera y un pai-

saje y dos figuras de copia Y una acuarela del natural, de nuestra barranca de Oblatos, do brillante colorido. José Flores Castro, presenta un lote de fotografias de un gran

mérito artístico. Algo novedoso en sus luces y composición. En el siguiente paneau, tenemos seis óleos de la señorita Rafaela Cueva, discipula de la aventajada maestra Pilar Tortolero. Nos muestra un pequeño retrato al óleo, que se encuentra cologado entre kos trabajos del los señores Araúz de una suavidad y dulzyra comparadas con las del Maestro Valdez y Don Felipe Castro: un maisaje de noche y otro de naturaleza muerta muy agradables y sobre todo la Lección de Música, cuadro lle-

(Pasa a la Pag. 12a. Col. 7a.)